

# NEWSLETTER PORTADA



# LA FUNDACIÓN DEL OBSERVATORIO INTERNACIONAL DEL DEPORTE

Joan Celma Presidente de OID

Setiembre de 2024

1



## **NEWSLETTER**

PORTADA - DEBATE - EL SEMÁFORO EN ROJO - OPINIÓN - NOVEDADES LEGISLATIVAS - CONVOCATORIAS - PUBLICACIONES

#### **PORTADA**

## LA FUNDACIÓN DEL OBSERVATORIO INTERNACIONAL DEL DEPORTE

El 11 de agosto, durante la clausura de los Juegos Olímpicos de París 2024, me llenó una cierta melancolía finalizado este gran evento que cada 4 años esperamos su celebración con impaciencia. Desde lo profundo, muchos aun guardamos ese espíritu de niño, donde la ilusión y la épica nos llenan el corazón de entusiasmo al contemplar el devenir de este gran evento.

Al día siguiente, ante las manifestaciones de responsables deportivos de España sobre los resultados obtenidos por nuestra delegación, después de unas grandes expectativas manifestadas por los mismos respecto a conseguir mejores resultados que en Barcelona 92, redacte un artículo, "La resaca de los JJOO de Paris 2024", exponiendo la falta de una planificación real, por tanto de un modelo deportivo consistente en España, reflexionando sobre donde estamos y que no se puede tapar el anquilosamiento existente, jactándose por los éxitos del fútbol.



En el artículo expresaba necesidad acuciante de estructurar este fenómeno social de primer orden de forma más coherente y efectiva, con políticas de verdadero alcance, con compromisos efectivos de las administraciones y manifestando que:

"El deporte significa muchas cosas además de ganar competiciones o medallas, su aspecto social, el identitario, el integrador, el formador, el generador de salud, todo lo que nos da en su aspecto psicológico e ilusionante por los éxitos y su práctica, etc., este actor social se hace globalizador, traspasando fronteras, religiones, culturas y sociedades, el deporte es un verdadero bálsamo social ante los graves problemas que nos inundan cada día más graves y acuciantes: guerras, inmigración, sectarismo, intolerancia, pobreza... y no lo utilizamos en toda la dimensión de sus posibilidades"

Publicado el artículo, me vino a la mente la frase de John F. Kennedy, que dijo en su discurso de investidura: "No pienses qué puede hacer tu país por ti. Piensa qué puedes hacer tú por tú país".

En mi recorrido como profesional de la gestión, como profesor y autor de diversas obras en el ámbito del deporte, he tenido la oportunidad de compartir con multitud de directivos, gestores, profesores, deportistas, políticos, etc., sobre el acontecer del deporte y coincidir la poca relevancia que se le da al deporte de puertas para adentro. Políticos y directivos que se ven lejos de ver o intuir el gran significado del deporte en su más amplia dimensión.



## **NEWSLETTER**

## PORTADA - DEBATE - EL SEMÁFORO EN ROJO - OPINIÓN - NOVEDADES LEGISLATIVAS - CONVOCATORIAS - PUBLICACIONES

Con el "No pienses qué puede hacer tu país por ti. Piensa qué puedes hacer tú por tú país", contacté con diversos compañeros de España, Portugal y Latinoamérica, y contemplé que la mayoría eran coincidentes con esta situación al ver la falta de autocrítica y de proyecto real y dimensionado del deporte. Y aquí la propuesta que les expuse, tenemos que incidir en el devenir de la organización deportiva como un colectivo con nuestra opinión y acción, creando un **observatorio del deporte con carácter internacional**, independiente de estados, instituciones o empresas, un observatorio abierto, plural y participativo, observatorio que pueda acoger al gran colectivo internacional de profesionales expertos, directivos y profesores universitarios, con sus opiniones y propuestas con fines positivos y éticos, siempre en defensa del deporte y la mejora de su desarrollo y administración.

#### La principal razón de ser o misión sería:

Hacer y contribuir a la mejora del deporte con propuestas sobre sus organizaciones y estructuras, del diseño y la planificación de sus equipamientos y entidades, una legislación coherente y afinada y la búsqueda del eficiente funcionamiento de los sistemas deportivos. Sus actividades, deben tratar de observar, opinar y trabajar y proponer mejoras en diversos ámbitos: el deporte nacional e internacional y en sus sociedades, su capacitación técnica y directiva, el desarrollo del modelo deportivo, de las nuevas tecnologías, de la sostenibilidad y de cualquier otro ámbito relacionado con la mejora del deporte, su organización y sus cargos, empleados, deportistas y personas practicantes.

Aquí debo decir que se abrió una vorágine de voluntades, en tan solo una semana trabajamos en este proyecto de **Observatorio Internacional del Deporte (OID)**. En unos días en constante aceleración y con cerca de 40 destacados participantes, profesores, gestores y profesionales expertos, socios fundadores y 18 países. Despues de desarrollar su proyecto organizativo inicial, estatutos, registros, etc., celebramos el pasado 22 de agosto la Asamblea constituyente, marcada de entusiasmo e ilusión, eligiendo a la junta directiva y teniendo el honor de ser nombrado como presidente del Observatorio.





## **NEWSLETTER**

PORTADA - DEBATE - EL SEMÁFORO EN ROJO - OPINIÓN - NOVEDADES LEGISLATIVAS - CONVOCATORIAS - PUBLICACIONES

En estas semanas, estamos desarrollando las enormes posibilidades del **Observatorio Internacional del Deporte**, estructurando comisiones de trabajo, delegaciones por países, sistema de comunicación y participación entre socios, desarrollo de propuestas de interés para todo el entorno deportivo y sus personalidades y instituciones y agentes, creación de su Web y su Newsletter, registrar nuestro dominio: **observatorio del deporte.org**., y los demás procesos de registro y administración. etc.

Estamos atentos a procurar, observar, trabajar y planificar, para la mejor orientación del deporte y reflexionar sobre lo que nos dijo Séneca hace cerca de 2.000 años: "No hay viento favorable para aquel que no sabe a dónde va"



Quiero agradecer la predisposición y los aportes a este proyecto de grandes expertos de gran proyección y capacidad, en los diferentes campos del deporte, personalidades como Leonor Gallardo, Javier Latorre, Vicente Javaloyes, Manel Valcarce, Virginia Serrano, Ángela Jasmín, Isilda Dias, Dimas Pinto, Juan Andrés Hernando, Eduardo Blanco, Vicent Tomás o Cristian Florín, que, juntos a otros más inicialmente de Latinoamérica, Portugal, Italia y España, están contribuyendo a un proyecto para la mejora integral del deporte nacional e internacional.



11 de septiembre de 2024.